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«Эстонский язык должен развиваться и обновляться, чтобы на нем можно было писать
стихи, издавать газеты и заниматься наукой. Нам необходимы эстоноязычные понятия
для познания окружающего мира и для обсуждения формирующейся реальности.
«Только тогда, когда у нас будут точные слова для описания новых явлений, мы сможем
принимать участие в содержательных дискуссиях», – заявил сегодня президент Тоомас
Хендрик Ильвес на пятом языковом форуме, состоявшемся в Академии наук в Таллинне.

      

С целью развития и обновления эстонского языка глава Эстонского государства вместе
с Институтом эстонского языка прошлой осенью призвали общественность принять
участие в языковом конкурсе, получившем название Sõnaus, в котором нужно было
найти соответствия 11 понятиям, для обозначения которых в эстонском языке в
настоящий момент либо нет слова, а существует лишь сложное словосочетание, либо
вызывает путаницу наличие у имеющегося слова нескольких значений. В словесном
конкурсе приняли участие 593 человека, предложившие 2123 варианта слов.

  

«В процессе конкурса еще раз подтвердился тот факт, что людей, говорящих на
эстонском языке, и тех, кто на этом языке думает, объединяет забота о будущем языка.
Именно эта забота и приверженность в действительности и создают предпосылки для
непрестанной защиты нашего языка и нашей культуры», – заявил президент Ильвес в
произнесенной сегодня речи.

  

На языковом форуме президент Ильвес отметил, что эстонский язык был и останется
малым языком, на котором из семи миллиардов жителей планеты как на родном говорит
всего лишь один миллион, т.е. 0,015 процента.

  

«Это немного, и служит причиной того, почему теории об исчезновении народа, языка и
культуры по-прежнему остаются на повестке дня. Известно и то, что количество людей,
говорящих на эстонском языке как на родном, по крайней мере, на протяжении
следующего поколения будет снижаться. Никоим образом не изменится и тот факт, что
эстонский язык широко применяется только в Эстонии», – отметил глава Эстонского
государства.

  

По оценке президента Ильвеса, именно поэтому нам следует заниматься защитой,
сохранением и развитием языка целенаправленно и на государственном уровне, в то же
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время принимая во внимание неизбежность владения иностранными языками, если мы
желаем быть в курсе происходящих в мире событий.

  

«Кто хочет быть хорошо осведомленным обо всем, что происходит в экономике, политике
или культуре остальных стран мира, в любом случае должен будет воспользоваться
английским, немецким или французским языками. Предосудительно ли это или
похвально, но это факт», – сказал президент Ильвес. «Знание иностранных языков
неизбежно как для достижения успеха, так и для понимания мира».

  

По мнению главы государства, следует прилагать усилия во имя создания и сохранения
эстоноязычного информационного поля: «Это сложный и дорогостоящий процесс,
однако это не означает, что мы должны легко сдаться».

  

  

Пятый языковой форум, с одной стороны, подытоживает существенные действия и
развитие в области языка за последние годы, а с другой – обозревает и анализирует
положение и проблемы эстонской языковой среды на сегодняшний день. На этот раз
темами языкового форума стали – эстонский язык в высшем образовании и эстонский
язык в Европе.
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